

## ASSOCIATION INSPIRE : POUR UNE MEILLEURE QUALITÉ DE L'AIR, ILS S'ENGAGENT DEPUIS 25 ANS



« Un quart de siècle, déjà ! » Les militants d'Inspire s'étonnaient samedi 21 mai de fêter les 25 ans de leur association. Très mobilisés par leur engagement pour une meilleure qualité de l'air au pied du Mont-Blanc et pour la protection de l'environnement, de la santé et du climat, ils n'ont pas vu le temps passer.

L'anniversaire organisé à la salle du bicentenaire de Chamonix leur a permis de prendre la mesure du chemin parcouru depuis la fin des années 1990. Créée à l'origine aux Houches pour mettre un terme à un projet d'aménagement routier démesuré sur la Route Blanche, l'association qui s'appelait alors CPVH remporta son premier combat, déjà lié au trafic routier et à ses nuisances.

## À l'origine du développement du réseau de pistes cyclables

Forte de cette victoire, la structure décida ensuite d'élargir son engagement. Militant pour une nouvelle politique de transport, ses adhérents cherchèrent à améliorer la qualité de l'air et à réduire les nuisances sonores générées par la circulation dans la vallée de Chamonix.

À coups de manifestations d'ampleur et d'opérations coup de poing, l'association qui a changé de nom en 2013 (Environn'MontBlanc) puis en 2017 (Inspire) a obtenu, à la sueur du front de centaines d'activistes, quelques avancées notoires.

« Les vélorutions organisées de Cluses à Chamonix ont poussé les élus à développer le réseau de pistes cyclables dans la vallée », a rappelé Anne Lassman Trappier, l'actuelle présidente d'Inspire. « En matière de réduction du trafic vers le tunnel du Mont-Blanc, nos succès ont été toutefois bien plus modestes », a-t-elle rappelé lors d'une rétrospective touchante pour tous les militants des premières heures.

Le Plan de protection de l'atmosphère (PPA), l'interdiction des poids lourds les plus polluants, la dénonciation des fraudes à l'Adblue (ce dispositif qui permet de limiter les émissions polluantes) ont toutefois été soulignées par la présidente qui a aussi présenté les actions récemment mises en place par l'association. [La publication d'un éco-guide pour accompagner le potentiel acheteur d'un véhicule](#) vers la solution de mobilité la moins nocive pour la planète ou encore [la réalisation d'un web documentaire primé](#), ont été exposés aux curieux venus pour cette journée d'anniversaire.

## Une association respectée par les décideurs

Mais la plus belle des réussites d'Inspire est peut-être d'être parvenue à se faire une place auprès des décideurs, qui écoutent les revendications du collectif. Aujourd'hui, rares sont les élus à ne pas craindre ce gardien vert qu'il ne vaut mieux pas provoquer. En atteste, la présence à cet anniversaire de trois candidats aux prochaines élections législatives et du président de la communauté de communes Éric Fournier.

Outre un rapide bilan des 25 années passées, la journée qui se voulait festive était aussi un prétexte pour Inspire de faire connaître une myriade d'autres associations avec lesquelles elle partage la volonté de préserver le cadre naturel exceptionnel des vallées au pied du mont Blanc et la santé de leurs habitants. De [Boutch à Boutch](#), au [Collectif des possibles](#), à [Écotrivélo](#), en passant par Terres et paysans du Mont-Blanc ou Zéro déchet Mont-Blanc, toutes ont pu mettre en avant leurs actions quotidiennes au sein d'un village d'initiative installé le long de l'Arve devant la salle du bicentenaire.

Inspire veut maintenant amorcer un second souffle et rêve de nouvelles actions pour faire encore un peu plus entendre sa voix. Anne Lassman Trappier rêve ainsi d'une journée sans voiture sur la Route Blanche (RN205) entre Servoz et Chamonix au printemps prochain. Un sacré défi puisqu'il faudra convaincre les acteurs publics et ATMB, mais qui n'intimide pas les bénévoles persuadés de la justesse de leur combat.